


Отставка Александра Песова
   Зампред воронежского областного правительства – руко-

водитель представительства Воронежской области при феде-
ральных органах власти Александр Песов покидает региональ-
ное правительство, говорится в официальном сообщении. Указ 
о досрочном прекращении полномочий Александра Песова  
1 октября подписал губернатор Алексей Гордеев. Напомним, 
что Александр Песов был назначен на данную должность в 
апреле 2009 года.  

Для животноводов и механизаторов
В Бутурлиновском районе на базе профессионального учи-

лища будет создан единственный в регионе ресурсный центр 
по подготовке кадров для аграрно-промышленного комплекса 
животноводческой отрасли Воронежской области. Здание для 
него сейчас  реконструируется. В центре разместятся учебные 
классы и лаборатории, в которых будущие специалисты АПК 
освоят специальности мастеров машинного доения, а также 
по наладке механизмов животноводческих комплексов. Из 
областного бюджета для создания центра выделено 8 мил-
лионов 44 тысячи рублей. Параллельно идёт подготовка про-
изводственных лабораторий на базе ООО «Бутурлиновский 
Агрокомплекс» и ООО «Нижнекисляйские свеклосемена».

Допризывники готовятся к службе
Сто юношей допризывного возраста собрались на базе 

санатория имени Ф.Э. Дзержинского для участия в област-
ных оздоровительных военно-спортивных сборов в рамках 
областной целевой программы «Допризывная подготовка мо-
лодежи Воронежской области к службе в Вооруженных силах 
Российской Федерации».  Сотрудники ОМОНа познакомили 
подростков с выставкой вооружения и спецтехники, СОБР 
– с приемами ведения рукопашного боя. Сотрудники центра 
Кинологической службы продемонстрировали обнаружение 
служебной собакой взрывного устройства в автомобиле. Уча-
ствовали в показательных выступлениях и сотрудники подраз-
делений Главного управления МВД по Воронежской области. 
Также порадовал призывников своей концертной программой 
ансамбль «Альянс» культурного центра ГУ.

Клещи взяли в клещи
За медицинской помощью по поводу укуса клещами за 

девять месяцев к медикам обратились 1180 жителей Воронеж-
ской области. В Аннинском, Новоусманском, Семилукском, 
Рамонском районах и поселке Тенистый Воронежа в клещах 
выявлены возбудители болезни Лайма. Боррелиоз выявлен 
у 22 обратившихся за помощью. Болезнь не смертельная, но 
даёт неприятные последствия. То же самое можно сказать и 
о лихорадке Западного Нила, которой «награждают» чело-
века комары. За последний месяц зарегистрирован 31 случай 
заболевания этой инфекцией. Лабораторные анализы под-
твердили заболевания у двух десятков жителей областного 
центра, а также Калачеевского, Хохольского, Богучарского, 
Россошанского районов. 
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Сообщения подготовили  
Борис ВАулин, Тамара ГАшимОВА,  

Валерий КАзАнОВ, Светлана шАмАКинА.
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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области перемен-
ная облачность, без осадков, утром местами 
туман; ветер южный, умеренный; темпера-
тура +19…+24.

5 октября по области – переменная облач-
ность, ночью без осадков, днём местами и 
в конце дня небольшие кратковременные 
дожди; ветер юго-восточный, умерен-
ный; температура ночью +7…+12, днём 
+17…+22.

6 октября по области – переменная облач-
ность, ночью местами небольшие кратков-
ременные дожди, днём без осадков; ветер 
юго-западный, умеренный; температура 
ночью +7…+12, днём +16…+21.
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«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 2263 ∆ 56 За текущий месяц 5492

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
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Здоровье студентам

евгения дВорниКоВа

По словам главного врача, 
депутата городской думы 
Алексея Чернова, поликлини-
ка была открыта в 1975 году. 
Сейчас она обслуживает бо-
лее 50 тысяч студентов из раз-
личных вузов. Новый филиал 
рассчитан на 160 посещений в 
день. В нём действует отделе-
ние восстановительного лече-
ния, где пациенты получают 
психологическую помощь и 
посещают физиотерапевти-
ческие процедуры. 

Алексей Чернов рассказал 
гостям, в числе которых был 
глава города Сергей Колиух 
и депутат Государственной 
думы Галина Карелова, о 

работе нового медицинского 
учреждения. Сначала студен-
тов проверяют в Центре здо-
ровья, после чего им выдают 
карты здоровья. При подозре-
нии на заболевание студента 
автоматически записывают на 
приём к врачу.

По информации замести-
теля директора департамента 
здравоохранения Татьяны 
Алексиковой, на оборудова-
ние филиала студенческой 
поликлиники из средств 
городского бюджета было 
выделено около трёх мил-
лионов рублей. За полгода 
в помещении был сделан ка-
питальный ремонт, завезена 
необходимая медицинская 
аппаратура.

новый филиал студенческой поликлиники открылся 
в Воронеже в районе Дворца спорта «Юбилейный». 
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Выборы в один день
В России введён единый день голосования. Теперь он при-

дётся на второе воскресенье сентября. Соответствующий закон 
подписал Президент Владимир Путин, сообщает РИА «Ново-
сти». До его принятия единые дни голосования проходили в 
России два раза в год – в марте и октябре. Так как закон вступит 
в силу с первого ноября нынешнего года, то в середине октября 
в ряде субъектов страны пройдут региональные и местные 
выборы, а все последующие будут проходить уже в сентябре. 
Разработчики надеются, что такое нововведение повысит явку 
избирателей и их интерес к выборам. 

Обратно домой
Почти 2,5 тысячи мексиканских мигрантов будут репатрии-

рованы на Родину из США в рамках масштабной программы, 
реализация которой началась совместно правительствами 
Мексики и Соединенных Штатов, сообщает РИА «Новости». 
До конца ноября мексиканцев переправят воздушным путём 
в аэропорт Мехико, откуда уже их бесплатно отправят в места 
постоянного жительства. К их услугам – медицинская по-
мощь в пути и возможность позвонить за государственный 
счёт родственникам в Мексике. Кстати, по итогам 2011 года 
впервые за 40 лет чистая миграция (с учётом возвращающихся) 
населения на заработки из Мексики в США упала до нулевой 
отметки. Во многом это обусловлено ослаблением рынка труда, 
усилением пограничного контроля и увеличением депортации 
нелегалов.
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Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 4 по 10 октября:
6, суббота (пик с 2 до 5 часов).
8, понедельник (с 11 до 13 часов).

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

Крепка Гражданская  оборона 
дата | Сегодня исполняется 80 лет со дня образования войск Гражданской обороны  

МЧС России. Такое подразделение есть и в Воронежской области

татьяна петренКо

Фото Юрия ЩепкИнА
Рабочая поездка совпала с Между-

народным днём пожилых людей, по-
этому внимание уделили строитель-
ству социального объекта. Пока что 
на месте будущего дома-интерната 
чистое поле: вдалеке работают экс-
каваторы, стоят грузовики. Однако 
меньше чем через год здесь должно 
появится современное и комфортное 
здание. 

О том, как будет выглядеть бу-
дущий дом-интернат, пока можно 
судить лишь по проекту. Здание 
- типовое по аналогии с уже откры-
вавшимися в Воронежской области 
домами-интернатами в Новоусман-

ском и Бобровском районах. Общая 
стоимость работ оценивается в 198 
миллионов рублей. 

– Людям, оставшимся один на 
один со своей старостью и проблема-
ми, государство и общество должны 
уделять внимание постоянно. И мы 
создадим для них достойную жизнь, 
– отметил Алексей Гордеев.

Дом-интернат нового типа рас-
считан на сто проживающих, среди 
которых пять мест - для инвалидов-
колясочников и 20 мест для лежачих 
больных. Будет своя модульная 
котельная и прачечная. В этой свя-
зи глава региона Алексей Гордеев 
подчеркнул, что инфраструктуру к 
объекту, а конкретно котельную, не-
обходимо подводить и подключать с 

учётом её возможного использования 
другими социальными учреждения-
ми, которые могут появиться здесь в 
перспективе.

Это не единственный подобный 
объект, готовящийся к сдаче в бу-
дущем году. Открытие ещё одного 
дома-интерната для престарелых и 
инвалидов запланировано на декабрь 
2013 года в Подгоренском районе.

Следующим пунктом поездки 
Алексея Гордеева стало село Данково, 
где на базе местного сельскохозяй-
ственного предприятия «Осень» 
создана добровольная пожарная дру-
жина. Официально она зарегистриро-
вана в мае нынешнего года. Всего же 
на территории Воронежской области 
на сегодняшний момент создано 55 
таких команд, в которых задейство-
вано около 400 добровольцев.

В селе Данково в пожарной ко-
манде 9 человек: механизаторы, во-
дители, сторож. Возглавляет команду 
бригадир тракторополеводческой 
бригады Андрей Стародубов. Этой 
весной все они прошли обучение 
на специальных курсах. Пока что 
тушить пожары добровольцам не 
приходилось. Но опыт борьбы со 
стихией у них есть. В 2010 году работ-
ники и техника сельхозпредприятия 
«Осень» принимали участие в ликви-
дации пожара у села Круглое.

Кстати, сельскохозяйственная 
техника тоже приспособлена для 
борьбы с огнём. Важно, что до-
полнительных денежных затрат на 
её эксплуатацию и содержание не 
требуется. Набору техники могут 
позавидовать и некоторые профес-
сиональные пожарные. Так, Алексею 
Гордееву продемонстрировали два 
трактора, передвижные установки 
МЖП-11 ёмкостью 11 кубических 
метров, переоборудованные для 

пожаротушения, быстросборный 
водопровод протяженностью в пол-
тора километра, насосную станцию. 
Например, последняя во время поле-
вых работ используется для полива 
сельхозкультур.

В будущем численность дружины 
планируют довести до 20 человек. В 
её ряды желают вступить не только 
работники предприятия, но и жители 
села. Ожидается, что в следующем 
году команда обзаведется стацио-
нарным постом и помещениями для 
отдыха.

В заключение поездки Алексей 
Гордеев провёл рабочую встречу с 
главой администрации Каширского 
района Александром Пономаревым. 
Они обсудили ряд вопросов, среди 
прочего – строительство и ремонт 
нескольких социальных объектов, на 
которые у местной казны не хватает 
средств. Губернатор пообещал дать 

все необходимые указания по рас-
смотрению озвученных просьб.

– Видно, что глава администрации 
работает, хотя ему приходится тяже-
ловато, поскольку бюджет Кашир-
ского района не совсем такой, какой 
хотелось бы, - подвел итоги поездки 
губернатор Алексей Гордеев. – Но, 
тем не менее, сейчас здесь активно 
ведётся строительство социальных 
объектов и благоустройство. 

Среди других важных объектов 
Каширского района губернатор на-
звал среднюю школу в Колодезном:

– Эта школа уже стала притчей во 
языцех. Её строили все предыдущие 
начальники на протяжении многих 
лет. Мы сдадим её в следующем году. 
В ней будут учиться 500 ребят, а по-
явление нового учебного заведения 
станет большим событием в жизни 
Каширского района, – подытожил 
Алексей Гордеев.

В приоритете – забота о людях
Власть | В Воронежской области началось строительство нового дома-интерната для престарелых и инвалидов
Губернатор Алексей Гордеев совершил рабочую поездку в Ка-
ширский район. Он посетил строительную площадку будущего 
дома-интерната для престарелых и инвалидов. А также побывал 
на базе добровольной пожарной команды.

Отрабатываются действия при тушении пожара, возникшего в одном  
из заводских цехов.

Алексей Гордеев посетил строительную площадку  
будущего дома-интерната.

Добровольцы полностью обеспечены техникой.

Дорогие воронежцы!
Субботник по уборке и благоустройству территорий – одна 

из замечательных традиций, которая сегодня обретает все 
большее число сторонников. Благодаря активной помощи 
воронежцев возрождаются парки и скверы, растут детские и 
спортивные площадки в благоустроенных дворах, на придомо-
вых территориях появляются яркие клумбы, радуют стройные 
ряды деревьев и кустарников. Все это делает наши городские 
и сельские поселения более комфортными, удобными для 
проживания. И я искренне благодарен всем, кто прилагает 
усилия для благоустройства: руководителям предприятий, 
берущих шефство над прилегающей территорией, жителям, 
которые делают чище и краше свои дворы, всем неравно-
душным людям.

Приглашаю воронежцев внести посильный вклад в наве-
дение чистоты и порядка. Обращаюсь с просьбой к каждому 
жителю области и прошу принять участие в благоустройстве 
в любое удобное время в течение всего октября. Призываю 
всех активных и целеустремленных людей вовлечь в это 
благое начинание своих друзей, соседей и коллег, выйти на 
уборку улиц, дворов и скверов. Рекомендую руководителям 
органов муниципальной власти всех уровней скоординиро-
вать работу граждан и трудовых коллективов в этом нужном 
общественном деле. 6 и 13 октября на уборку улиц и дворов 
организованно выйдут все чиновники, сотрудники областных 
и муниципальных организаций, члены общественных объеди-
нений. Давайте будем хозяевами в своем городе, поселке, селе, 
давайте будем заботиться не только о том, чтобы наводить 
порядок, но и поддерживать его. Ведь нас объединяет любовь 
к нашей малой Родине и стремление сделать ее самым уютным 
местом на свете.

Обращение
губернатора Воронежской области  

А.В. ГоРдееВА

По состоянию на 2 октября уборка сахарной свёклы 
во всех категориях хозяйств Воронежской области 
завершена на трети площадей, отведённых под эту 
культуру. 

алексей ЧертоВ

При средней урожайности в 323,6 центнера сладких кор-
ней с гектара валовой сбор превысил 1,5 миллиона тонн. В 
числе лидеров как по объёмам, так и по темпам уборки идут 
хозяйства Аннинского, Россошанского, Грибановского, Во-
робьёвского, Таловского, Ольховатского районов. 

К сожалению, хороший урожай по-прежнему сопровожда-
ют проблемы, связанные с неурегулированными отношениями 
производителей и переработчиков. Первых не устраивают 
цены и графики приёма сладких корней на заводах, вторых 
беспокоит их качество. Неудивительно, что сигналы о начи-
нающей гнить свёкле появились и в эту уборочную.

Почти во всех районах, кроме Острогожского и Хохольско-
го, уже выполнили или перевыполнили планы по заготовке 
кормов. Всего в Воронежской области сена, сенажа, травяной 
муки при плане 122 тысячи тонн заготовлено 159,5 тысячи. 
Продолжается и уборка кукурузы на силос.

Валовой сбор зерновых в Воронежской области на данный 
момент составляет 2,27 млн. тонн зерна.

Убирают свёклу,  
заготавливают корма

Свой юбилей подразделе-
ния ГО решили отметить 
всероссийской масштаб-
ной тренировкой. Прой-
дёт она и в Воронеже со 
всеобщей мобилизацией 
всех сил и средств област-
ной службы спасения.

Сергей льВоВ

Итак, своё начало ГО берёт 
4 октября 1932 года, когда 
в стране создаётся система 
противовоздушной обороны. 
Служба активно развива-
ется. Однако уже с первых 
дней Великой Отечественной 
войны стало отчётливо ясно, 
что необходима её реоргани-
зация. Параллельно началось 
строительство бомбоубежищ: 
к осени 1941 года в Воронеже 
их было построено свыше 
4000. На сооружение оборо-
нительного кольца вокруг об-
ластного центра вышло около 
100 тысяч горожан. В сжатые 
сроки эвакуированы в глубо-
кий тыл все стратегические 
предприятия города.  

После освобождения Во-
ронежа в январе сорок тре-
тьего штабы и формирования 
МПВО возвратились в город. 
За короткое время улицы 
и дворы были очищены от 
руин,  предстояла серьёзная 
кампания по обезвреживанию 
и уничтожению найденных 
противотанковых и противо-
пехотных мин, реактивных 
снарядов. Особенно отличи-
лось здесь отделение воронеж-
ских девушек-сапёров. Под 
руководством своего коман-
дира Александры Скляровой-
Фоминой они обезвредили 
свыше 19 тысяч мин, 466 
фугасных неразорвавшихся 
авиабомб, 1230 артиллерий-
ских снарядов и много других 
взрывоопасных предметов. В 
послевоенные годы части и 
подразделения МПВО актив-
но участвовали в восстановле-
нии разрушенного народного 
хозяйства и в ликвидации 
последствий стихийных бед-

ствий. 
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ПОлитичесКий дНевНиК

александра ГлУХова,

доктор политических наук, профессор вГУ

На минувшей неделе Президент России Владимир Путин 
встретился с членами нового президентского Совета по культуре 
и искусству. В составе Совета оказалось много известных людей: 
кинорежиссёры Карен Шахназаров (председатель) и Александр 
Сокуров; телеведущий канала «Культура», писатель Александр 
Архангельский; советник президента по культуре, директор 
усадьбы «Ясная Поляна» и потомок великого писателя Владимир 
Толстой; музыканты Валерий Гергиев, Денис Мацуев и Владимир 
Спиваков; танцовщик Николай Цискаридзе и другие. Столь 
представительное собрание выдающихся российских деятелей 
культуры и искусства, а также менее известных, но не менее 
заслуженных тружеников культурной нивы уже само по себе 
событие примечательное. Нечасто эти люди делятся с президен-
том не только собственными талантами, выступая на различных 
концертах и иных культурных мероприятиях, но сообщают ему 
собственные озабоченности в той области, которая им наиболее 
близка. Как показало общение, продлившееся достаточно долго, 
проблем в этой сфере накопилось немало, тем более, что в послед-
ний раз Совет в расширенном составе собирался аж в 2007 году. С 
тех пор число проблем никак не уменьшилось, а вероятнее всего, 
многократно выросло, и решить их под силу только государству, 
при непосредственном участии его главы. 

Собравшиеся оценили ситуацию в сфере культуры как небла-
гоприятную. «Культурная нищета», «фастфуд от культуры» - вот 
её впечатляющие характеристики. Один из участников и вовсе 
задался вопросом, каков сегодня образ России: по-прежнему ли 
это целомудренная девушка с русой косой, обнимающая берёзку, 
или это пьяная девица с сигаретой в зубах? 

Впрочем, президент и сам оценивает ситуацию в области 
культуры как тревожную. Подчеркнув, что человек формируется 
прежде всего в культурной (либо бескультурной) среде, качество 
которой прямо влияет на становление каждой отдельной лич-
ности, будущих поколений, коллективного портрета общества в 
целом, он выразил особую озабоченность культурной нищетой 
современной молодёжи. По его мнению, начинать решать эту 
проблему необходимо со сферы образования, где существенно 
ослаблена роль гуманитарной составляющей. «Школа, дошколь-
ные учреждения, университеты не просто передают набор знаний 
и компетенций – они должны воспитывать личность, учить кри-
тически самостоятельно мыслить, чётко проводить грань между 
добром и злом, - подчеркнул В.Путин. – Убеждён, важнейшая 
задача образования – формировать внутреннюю культуру и вкус 
человека, его ценностные ориентиры и мировоззрение». 

Под этими словами, на мой взгляд, подписалось бы не менее 
90 процентов моих университетских коллег. Да и оставшиеся 10 
процентов, иначе расставив приоритеты, не отвергли бы гумани-
тарную составляющую. Ежедневно и ежечасно мы сталкиваемся с 
тем, что современная молодёжь мало читает, классическую литера-
туру (как русскую, так и зарубежную) знает в очень упрощённом 
пересказе, и её представления о культуре весьма специфичны. 
Но как понять позицию Министерства образования и науки, во-
лею которых преподавание гуманитарных дисциплин в вузах, за 
исключением истории и философии, обужено до откровенно не-
приличных размеров? Как научить студента критически мыслить, 
если общественным наукам – социологии, политологии, экономи-
ческой теории отпущено минимальное количество часов, причём 
эти сложные дисциплины спущены на первые годы обучения в 
вузе, когда начинающие студенты ещё толком не распрощались со 
школой и не готовы воспринимать более сложные истины?

Как понять сетку вещания ведущих российских телеканалов, 
если прайтайм, т.е. наиболее удобное для просмотра время, 
отдано легковесным и пошловатым программам типа «Давай 
поженимся!», бесконечным сериалам, похожим один на другой, 
бессовестной эксплуатации советских фильмов, многократно 
прокручиваемых разными каналами? Один из участников встречи 
посетовал на то, что телевизионные начальники на упрёки в том, 
что сетка вещания очень примитивна, высокомерно заявляют: 
«У вас же есть канал «Культура», вот и смотрите его!» Но один-
единственный канал не может решить проблему, затрагивающую 
духовное здоровье, а заодно и будущее целой страны, не говоря 
уже о доступности этого канала на огромных просторах России.

Президента справедливо волнует то, что он назвал «фастфудом 
от культуры», т.е. разного рода культурные подделки, создающие 
для страны очень серьёзные риски. Потеря собственного «куль-
турного лица», морального стержня ослабляет и разрушает нацию, 
«обществом, в котором «растворена» культурная традиция, легко 
манипулировать, теряется иммунитет к разного рода экстре-
мистским, деструктивным и даже агрессивным идеям», - считает 
В.Путин. Однако традиции также бывают разного рода. Привычка 
терпеть коррумпированных начальников, соглашаться с ролью 
«маленького человека» или, напротив, игнорировать все и вся-
ческие авторитеты, решаясь на «бессмысленные и беспощадные» 
бунты - это тоже наша традиция, но вряд ли она заслуживает того, 
чтобы культивировать её и в дальнейшем. Столь же сомнительна 
наша традиция не уметь слушать друг друга, решать многие про-
блемные вопросы не поисками компромисса и согласия в своей 
профессиональной среде, а при помощи высоких покровителей. 
Не случайно многие профессиональные союзы – кинематогра-
фистов, писателей, художников оказались расколотыми, и в них 
по сей день идёт неприличная война за помещения, имущество 
и т.п. Чести мастерам культуры это, разумеется, не делает, не 
говоря уже о том, что и шедевров за последние годы сотворено 
было негусто. 

Однако и новации – вещь по-своему опасная. Без них, разумеет-
ся, нет развития, однако они не должны внедряться насильственно 
и выступать неорганичной прививкой на древе отечественной 
культуры. Прививка может дорого стоить не только привитому 
побегу, но и всему дереву. 

Присутствовавшему на встрече министру культуры Владимиру 
Мединскому в тесном контакте с Советом по культуре было по-
ручено «предметно заняться» объектами культурного наследия. 
Как известно, положение дел в этой сфере также далеко от благо-
получного. На эти объекты в последнее время находится слишком 
много желающих заполучить их в частное владение или собствен-
ность. Большой доклад на эту тему должен быть подготовлен и 
впервые представлен в правительство уже в октябре, а заодно 
открыт для широкого общественного обсуждения. Президент 
активно настаивал на необходимости широкого общественного 
участия. «В таких чувствительных, острых темах, как сохранение 
культурно-исторического наследия, механизмы общественного 
контроля, экспертной оценки, дискуссии должны использоваться 
максимально, - считает В.Путин. - Это объективные требования 
времени, осознанная политика вовлечения в дела страны и приня-
тие ключевых стратегических решений как можно большего числа 
наших граждан. Современные информационные технологии дают 
возможность это делать эффективно». Действительно, активная 
позиция земляков президента в отношении задуманного Газпро-
мом Охта-центра в самом неподходящем месте фактически спасла 
культурную столицу России от грозившего ей «архитектурного 
фастфуда». Однако в других городах России, включая Воронеж, 
исторический центр настолько изувечен новоделом, что остаётся 
удивляться терпению Всевышнего, который ещё позволяет ходить 
по городу тем людям, кто принимал соответствующие решения. 
Им, видимо, также не помешал бы хотя бы элементарный ликбез 
по культуре, в том числе и культуре управленческих решений. 

Для работников культуры приятным известием стало обеща-
ние президента увеличить со следующего года финансирование 
культуры, включая повышение заработной платы на 30–33 про-
цента. Однако всем остальным куда важнее призыв к дискуссии, 
к активизации общественного контроля, к участию в принятии 
ответственных решений. Иными словами, к тому, чтобы вопреки 
традиции ощущать себя не подданными, но гражданами.

Фастфуд  
от культуры

Светлана ШамаКИНа

 - Мне приятно видеть моих коллег! 
Я так говорю, потому что по первому 
образованию я инженер-строитель, - 
приветствовал участников совещания 
губернатор Воронежской области 
Алексей Гордеев.

По словам главы региона, в Во-
ронежской области действует около 
2000 строительных, проектных орга-
низаций и предприятий, где трудятся 
более 40 тысяч человек. Подчеркива-
лось, что в 30-х годах, в период инду-
стриализации, Воронеж попал в число 
приоритетных городов, где руками 
строителей возводились крупные 
предприятия. Город может гордиться 
своим архитектурно-строительным 
университетом, выпускники которого 
работают не только в регионе, но и по 
всей стране. 

Алексей Гордеев рассказал и о 
планируемом вводе нескольких 
предприятий стройиндустрии. Так, в 
ноябре войдёт в строй современный 
цементный завод в Подгоренском 
районе, который будет выпускать 
два миллиона тонн  цемента еже-
годно. На юго-западе Воронежской 
области расположится кластер по 
производству строительных мате-
риалов. А благодаря направленным 
инвестициям уже сейчас возводится 
и модернизируется ряд предприятий 
отрасли. 

Губернатор заострил внимание 
на проблеме реконструкции ветхих 
домов, построенных в послевоенные 
годы. 

На заседании были подписаны два 
важных документа. Под соглашением 
в сфере развития сектора малой энер-
гетики на территории региона свои 

подписи поставили губернатор Алек-
сей Гордеев, президент Российского 
союза строителей Владимир Яковлев 
и председатель Совета директоров 
«ГК «Бристоль» Лилия Ракитина. 
Соглашение о сотрудничестве в сфере 
развития строительного комплекса в 
регионе подписали губернатор Алек-
сей Гордеев и глава РСС Владимир 
Яковлев. 

- В регионах, где Союз строителей 
подписывает соглашения о взаимо-
действии, мы будем более активно 
участвовать в развитии строитель-
ной отрасли. В частности, у вас есть 
хорошие предпосылки по динамич-
ной работе сектора производства 
строительных материалов, - отметил 
Владимир Яковлев.

Говоря об итогах работы строи-
тельного комплекса России за восемь 
месяцев с начала года, президент РСС 
сообщил: ввод жилья в стране соста-
вил 29,5 миллиона квадратных ме-
тров, а до конца года надо ввести ещё 
67 миллионов квадратных метров.

- Чтобы достигнуть этого пока-
зателя, следует в первую очередь 
заниматься опережающей подготов-
кой инженерных территорий. Земли 
в стране много, а вот инженерно-
подготовленных территорий, где 
можно возводить жильё, мало. Руко-
водством страны поставлена задача 
ввести 100 миллионов квадратных 
метров жилья  в 2016 году и 140 мил-
лионов квадратных метров – в 2020-м, 
- отметил Владимир Яковлев. 

Говоря в целом об отрасли, прези-
дент РСС отметил: 

- Сегодня в стране 3,2 миллиарда 
квадратных метров жилья. Из них по-
ловина построена ещё до 70-х годов. 
Это жильё требует больших затрат 

по ведению капитального ремонта. 
Аварийного же и ветхого у нас в 
России 100 миллионов квадратных 
метров. А в 60-70 процентах домов 
ежегодно при подготовке к зиме ука-
зывается на негодность инженерных 
сетей. На всё это восстановление 
нужны колоссальные деньги. Нужны 
централизованные источники финан-
сирования, которые помогут решить 
эти проблемы. 

На заседании шла речь и о необхо-
димости возрождения практики созда-
ния генеральных планов по развитию 
территорий, сотрудничества с наукой, 
о подготовке высококвалифицирован-
ных кадров. 

В Воронежской области, по словам 
руководителя департамента архи-
тектуры и строительной политики 
региона Сергея Куприна, развитию 
этой сферы способствует региональ-
ная программа стимулирования раз-
вития жилищного строительства на 
2011 – 2015 годы. Её реализация по-
зволит довести годовой объем жилья 
в 2015 году до одного миллиона 400 
тысяч квадратных метров и нарастить 
долю малоэтажных построек в общем 

объемё жилья до 60 процентов. Доля 
семей, имеющих возможность при-
обрести квартиры за собственные и 
заёмные средства, увеличится. 

На сегодня средняя обеспечен-
ность населения жилплощадью в 
Воронежской области составляет 26,1 
квадратного метра на человека. Это 
больше на три квадратных метра, чем 
по России и в два раза меньше, чем 
в странах Евросоюза. Нуждаются в 
улучшении жилищных условий 52 ты-
сячи семей, при этом 75 процентов из 
них ожидают улучшения жилищных 
условий 10 и более лет, а каждая чет-
вёртая - проживает в общежитии или 
на съемной квартире. Около десяти 
процентов семей живут в ветхих или 
аварийных домах. 

По показателю общего ввода жилья 
Воронежская область на протяже-
нии последних пяти лет занимает 
четвёртое место по ЦФО – после 
Московской области, Москвы и 
Белгородской области. Объём ввода 
новых квартир в 2011 году составил 
996 тысяч квадратных метров, что 
превысило плановые показатели на 
8,3 процента. Доля индивидуального 

жилищного строительства в общем 
объёме введённого жилья в регионе 
равна 40 процентам. 

Сергей Куприн отметил, что объём 
инвестиций в жилищное строитель-
ство составил 23,9 миллиарда рублей. 
Сейчас в разной степени готовности 
находятся 2 миллиона 300 тысяч 
квадратных метров многоквартирных 
домов. А в нынешнем году в регионе 
планируется ввести не менее миллио-
на квадратных метров жилья. 

- Сейчас формируется бюджет 
Воронежской области на 2013 и по-
следующие – 2014 и 2015 годы. Мы 
предусматриваем наращивание объ-
емов финансирования по жилищным 
программам в два и более раз, - под-
черкнул вице-премьер.

Была поднята и наболевшая про-
блема обманутых дольщиков. 

- В 2009 году в Воронеже было 
выявлено 4,5 тысячи участников 
долевого строительства, перед кото-
рыми застройщики не выполнили 
свои обязательства. Правительство 
Воронежской области нашло возмож-
ности привлечь к завершению возве-
дения домов социально ответственные 
строительные компании региона. В 
настоящее время свои квартиры или 
уже получили или получат в бли-
жайшее время около четырёх тысяч 
обманутых дольщиков. Решение этого 
вопроса планируется завершить к 
концу 2012 года, - сообщил Сергей 
Куприн. 

О состоянии и перспективах раз-
вития взаимодействия Российского 
союза строителей с вузовской и 
академической наукой говорил пред-
седатель регионального отделения 
Российской академии строительных 
наук Евгений Чернышов. На сегодня 
созданы академические научные твор-
ческие центры в Белгороде, Брянске, 
Воронеже, Владимире, в которых 
учёные работают над решением раз-
личных вопросов строительной от-
расли регионов.

Этажи будущего
На выездном заседании правления Российского союза строителей, 
которое состоялось в минувший вторник, были подписаны два 
соглашения, нацеленные на социально-экономическое развитие 
Воронежской области. Обсуждалось и состояние дел в строитель-
ном комплексе региона и страны в целом.

Строительство | Развитие производства материалов, подготовка специалистов – от решения этих вопросов зависит будущее отрасли

алексей петров

Жители улицы Морозова 
(Центральный район) попро-
сили мэра рассмотреть возмож-
ность обустройства тротуара 
с обязательной установкой 
бордюров по улице Ломоно-
сова вдоль территории школы 
№20.

– Мы столкнулись с очень 
серьёзной проблемой – это 
безопасность наших детей и 
всех жителей микрорайона, ко-
торые идут прямо по проезжей 
части из-за отсутствия пеше-
ходной дорожки. Кроме того, 
нам приходится переходить 
дорогу по нерегулируемому 
пешеходному переходу, – рас-
сказала Марина Егорова.

По словам местных жите-
лей, знак «Пешеходный пере-
ход» и «зебра» прямо напротив 
образовательного учреждения 
есть, однако это не сильно ис-
правляет ситуацию.

– Поток машин – неисся-
каемый, и многие водители не 
спешат пропускать пешеходов. 
А в зимний период времени 
знаков практически не видно, 
поэтому на перекрестке улиц 
Ломоносова и Мичурина про-
сто необходим светофор, – по-
жаловались главе жители.

Руководитель управы Цен-
трального района Александр 
Назаров доложил мэру, что 
восстановление тротуарного 

покрытия запланировано на 
2013 год. Сергей Колиух потре-
бовал перенести решение этого 
вопроса на текущий год.

– Даю вам неделю для того, 
чтобы разработать эскизный 
проект и согласовать его с 
жителями, внести туда все их 
пожелания. Ищите источники 
финансирования, и если по-
зволят погодные условия, при-
ступайте к работам, – поручил 
мэр Воронежа.

Что касается установки све-
тофора на перекрестке, то по 
информации руководителя 
управления организации до-
рожной деятельности и пас-
сажирских перевозок Андрея 
Смольянинова, схема организа-
ции движения на данном участ-
ке сформирована и передана в 
ГИБДД для согласования.

– После получения всех 
разрешений мы сможем при-
ступить к работам по уста-
новке светофора, – отметил 
чиновник.

Также жители попроси-
ли рассмотреть возможность 
установки знака перед школой 
№20, который будет запре-
щать парковку машин перед 
школой. 

У жильцов дома №44 на 
улице Никитинской другая 
проблема. Председатель со-
вета дома Татьяна Давыдова 
рассказала мэру, что дом был 
построен 48 лет назад и сейчас 

находится в безобразном со-
стоянии.

– За это время ремонт не 
проводился ни разу, проте-
кает крыша, требует замены 
электропроводка, необходимо 
провести работы и на других 
коммуникациях, – пожалова-
лась жительница.

Далее она отметила, что с 
2008 года они обращаются в 
органы власти с просьбами 
о проведении капитального 
ремонта, для включения в фе-
деральную программу начали 
оформлять в собственность 
земельный участок.

Руководитель управления 
ЖКХ Андрей Слесарев отме-
тил, что проект постановления 
об утверждении схемы рас-
положения земельного участка 
уже находится на согласовании 
в департаменте имущественно-
земельных отношений Во-
ронежской области. А руко-
водитель управы Ленинского 
района Вячеслав Артёмов до-
ложил мэру Воронежа Сергею 
Колиуху о том, что этот дом 
включён в программу по капи-
тальному ремонту на 2013 год, 
стоит вторым в очереди.

Сергей Колиух пояснил, 
что за время реализации про-
граммы Фонда содействия 
реформированию ЖКХ было 
сделано очень многое, капи-
тальный ремонт по разным 
видам работ проведён больше 

чем на шестистах домов. Но 
это примерно половина от не-
обходимого.

– До 1 ноября будет со-
ставляться перечень домов, 
которые войдут в заявку по 
проведению капитального ре-
монта в 2013 году, ваша задача 
сделать его доступным и из-
вестным всем жителям, чтобы 
они могли в режиме реального 
времени наблюдать за про-
цессом, – потребовал глава от 
подчинённых.

Также жильцы рассказали 
Сергею Колиуху о том, что у 
них существует проблема с 
уличным освещением и бла-
гоустройством дворовой тер-
ритории.

Глава города пообещал ре-
шить вопрос со светом в бли-
жайшее время.

– А после того как в доме 
будет проведён капитальный 
ремонт, планируйте благо-
устройство и озеленение. Под-
ходите ко всему комплексно, 
тогда и люди почувствуют 
себя хозяевами своего дома, 
будут бережно относиться 
к имуществу, – обратился к 
Вячеславу Артёмову Сергей 
Колиух. 

В рамках приёмов воронеж-
цы также обратились к главе 
города с вопросами, которые 
касались благоустройства и 
асфальтирования дворовых 
территорий, установки дет-
ского игрового оборудования 
и озеленения. Сергей Колиух 
отдал руководителям про-
фильных структурных под-
разделений соответствующие 
указания.

Главная задача –  
благоустройство Воронежа
власть | Глава города Сергей Колиух встретился с воронежцами на личном приёме  
и в Общественной приёмной Дмитрия Медведева

вести
Бурёнки  
из Швеции

В Воронежскую область 
доставили партию шведских 
коров молочных пород. Коровы 
голштинской породы (66 голов) 
и шведской красно-пестрой 
(131 голова) пополнят стадо 
ООО «АгроСвет» Каширского 
района. После прохождения 
пограничного ветеринарного 
контроля животные были по-
ставлены на карантин, который 
продлится 30 дней. Их привьют 
против бешенства, сибирской 
язвы и эмфизематозного кар-
бункула. По окончании каран-
тина животных под контро-
лем специалистов Управления 
Россельхознадзора введут в 
основное стадо. 

Знать должников   
в лицо

Управление федеральной 
службы судебных приставов 
по Воронежской области при-
ступило к публикации на своём 
официальном сайте фотогра-
фий злостных должников, 
находящихся в розыске. Осно-
ванием для этого послужило 
разрешение от Роскомнадзора, 
который не усмотрел юриди-
ческих препятствий для раз-
мещения снимков. По сообще-
нию пресс-службы УФССП 
России по Воронежской обла-
сти, в ближайшее время фото 
должников появятся также в 
СМИ, на билбордах, реклам-
ных стендах и в общественном 
транспорте. 

Наталья НекРылОВа.

НОВОСТИ

twitter.com/KommunaNews
одНой СтроКой

Реклама.

Крепка Гражданская  оборона 
Начало| страница 1

В июле 1961 года МПВО преобразована в Граж-
данскую оборону СССР. Изменились и  задачи 
новой структуры. ГО теперь направляет силы на 
защиту населения и объектов народного хозяй-
ства от оружия массового поражения. Областной 
штаб возглавлял полковник Николай Лукин. 
Параллельно создаются курсы ГО. Активно ре-
организацией органов управления ГО руководил 
Рафаил Худяков, при котором в Воронеже был 
сформирован и городской штаб ГО. 

Со временем подразделения ГО стали чаще 
привлекаться к аварийно-спасательным работам, 
от чисто оборонных мероприятий переходить к 
решению задач мирного времени. Так, отдельный 
механизированный полк ГО летом 1972 года 
участвовал в тушении подмосковных лесных и 
торфяных пожаров. А когда случилась крупная 
техногенная катастрофа на Чернобыльской АЭС, 
то большой вклад в ликвидацию последствий 
аварии внесли и воронежцы. Все они удостоены 
государственных наград.

В 1992 году создаётся качественно новая, не 
имеющая аналогов в мире система предупрежде-

ния и действий в чрезвычайных ситуациях. Ещё 
через пару лет появляется Воронежская областная 
поисково-спасательная служба оперативного реа-
гирования. Создаются подразделения в Лисках и 
в Борисоглебске. 

С 1999 года Главное управление ГОЧС воз-
главил полковник внутренней службы Павел 
Куприенко. При нём создаются Единая дежурная 
диспетчерская служба Воронежской области.   
Почти через год за большой вклад в развитие и 
обеспечение успешного функционирования об-
ластной подсистемы ГО Куприенко  досрочно 
присвоено звание генерал-майора. А чуть позже 
при нём создаются территориальный центр мо-
ниторинга и прогнозирования чрезвычайных 
ситуаций, «Единая служба спасения 01». 

Надо отметить, что особая нагрузка в подготов-
ке и повышении квалификации различных кате-
горий граждан по вопросам ГО  сегодня ложится 
на Воронежский областной учебно-методический 
центр. Ежегодно в нём проходят подготовку до не-
скольких тысяч человек из числа руководителей 
и специалистов подсистемы МЧС, а также пред-
приятия и организации, которые выполняют столь 
нужные нашему государству функции.   
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Мэр чутко отнёсся к проблемам горожан.

На учениях сил ГО.

Строятся дома для новой жизни.
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Александр КоробАнов

(Продолжение. Начало в №146)
Главный вопрос состоял в том, чтобы найтъи оптимум скоро-

сти. Начались испытания на земле. Ми-10 разбегался по полосе 
до 50-70 км/час. Лётчики заметили, что с увеличением скорости 
полёта сопротивление крыльев возрастает настолько, что ручка 
циклического шага винта доходит почти до упора. Эти «экспе-
рименты» позволили установить, что максимально допустимой 
скоростью в полете будет 100 км/час, а её увеличение сверх этого 
на 10-15 км/час чревато сваливанием машины в пикирование, 
вывести из которого её будет уже невозможно.

Наконец всё было готово к первому полёту. На состоявшемся 
накануне вылета совещании было решено, что во время всего 
перелёта вертолёт будут сопровождать самолеты Ли-2, Ан-2 и 
вертолёт Ми-4. В задачу экипажа Ли-2 входила дальняя раз-
ведка погоды. Для ближней (уточнение скорости ветра, начала 
образования туманов, снегопадов и обледенения) недалеко 
впереди должен идти Ан-2. Николай Стражинский, лётчик-
испытатель ОКБ Миля, на вертолёте Ми-4 должен был на-
блюдать за состоянием крыльев на ложементах. 

И вот получено разрешение на взлёт. Разбежавшись по бетон-
ной полосе до скорости 80 км/час, вертолёт на полной мощности 
двигателей медленно поднялся над бетонной полосой. И тут с 
самолётов-разведчиков поступили тревожные сведения: погода 
начала портиться. Вертолёт стал снижаться. Первая посадка на 
заснеженную площадку была выполнена нормально. 

После дозаправки Ми-10 поднялся в воздух. На высоте 150 
метров пилоты взяли курс на Тулу. Последующие события иначе 
как драматическими не назовешь. Погода заметно портилась, 
видимость была не более пяти километров. В это время пропала 
связь с Ли-2 и Ан-2. Да к тому же на запросы не отвечал Тульский 
аэропорт. А стрелка радиокомпаса не указывала на приводную 
станцию Тулы. Когда до этого города было преодолено более 
половины расстояния, землю впереди стал закрывать плотный 
туман. Для возврата на место взлёта топлива было уже недоста-
точно. Необходимость вынужденной посадки стала очевидной. 

Ми-10 продолжал лететь в просвете между туманом и об-
лачностью. По расчетам экипажа, до аэропорта Тулы оставалось 
минут десять лёта. И тут, в довершение всего, вертолёт попал в 
снежный заряд. Видимость ещё больше ухудшилась. Началось 
самое опасное, худшее, что могло произойти в этом полёте – обле-
денение. Отяжелевший ото льда вертолёт даже на максимальной 
мощности двигателей мог лететь только со снижением. К счастью, 
Колошенко увидел ровную заснеженную полосу. В момент со-
прикосновения шасси с землёй экипаж услышал характерный 
звук ломающихся металлических конструкций. Наступившую 
вслед за тем гнетущую тишину «взорвал» голос в наушниках: 
«Кто это на вертолёте без разрешения приземлился на взлётно-
посадочную полосу?.. Немедленно уберите вертолёт!..».

Диспетчер продолжал кричать. Колошенко пришёл в себя и 
сообразил, что может произойти, если какой-нибудь самолёт, по-
пав в такую же обстановку, начнёт садиться на занятую полосу… 
Он ответил: «Тула, я вертолёт 98-й. Самостоятельно вырулить 
с полосы не могу. Прошу прислать буксир. Конец связи», – и 
выключил радиостанцию. 

Вскоре Ми-10 отбуксировали на стоянку. После тщатель-
ного осмотра вертолёта и транспортируемых крыльев пилоты 
убедились: повреждено лишь крепление наружного топливного 
бака. Через три дня прибывшие из Москвы мастера исправили 
поломку. Дождавшись относительно хорошей погоды, пилоты 
довершили перелет в Жуковский. После посадки сразу подру-
лили к ангару, в котором стоял фюзеляж Ту-144…

Рисковать всё же стоило! В результате совместных усилий 
тысяч людей наш сверхзвуковик совершил первый полёт на три 
месяца раньше англо-французского «Конкорда». 

Министр авиационной промышленности СССР П.В. Демен-
тьев, узнав, что летчики отказались от платы за выполненную 
исключительно сложную работу, издал приказ, в котором каждо-
му из них была объявлена благодарность с вручением денежной 
премии в размере трехсот рублей каждому, независимо от того, 
кто обеспечивал перелёт, а кто был лишь пассажиром… 

Первый сверхзвуковой – в небе
Крылатая машина, несмотря на внушительные габариты и 

вес, выглядела лёгкой и изящной. Изящество и красота кон-
струкции – отличительная черта всех туполевских машин. 
«Некрасивые самолёты не летают», – любил повторять А.Н. 
Туполев и был верен этому убеждению при проектировании 
каждого нового детища своего ОКБ.

В конце 1968 года опытный Ту-144 был готов к первому 
полёту. На машину назначили экипаж в составе командира 
корабля – заслуженного лётчика-испытателя Э.В.Еляна (по-
лучившего впоследствии звание Героя Советского Союза за 
проведение испытательных полётов на Ту-144), второго пилота 
– заслуженного лётчика-испытателя Героя Советского Союза 
М.В. Козлова, ведущего инженера-испытателя В.Н. Бендерова 
и бортинженера Ю.Т. Селивёрстова. 

Новизна и необычность нового самолёта вынудили конструк-
торов ОКБ Туполева пойти на неординарное решение. Впервые 
на опытную пассажирскую машину было решено установить 
катапультируемые кресла экипажа. 

В течение месяца проводились опробование двигателей, 
пробежки, последние наземные проверки систем. С середины 
декабря 1968 года самолёт находился в предстартовой готов-
ности. Однако в программу полётов «вмешалась» погода. В 
течение третьей декады декабря уходящего года метеоусловия 
над аэродромом в Жуковском были нелётными, и опытный  
Ту-144 оставался на земле. 

Эпохальное для истории отечественной авиации событие 
произошло в последний день 1968 года. Через 25 секунд после 
старта Ту-144 впервые оторвался от взлётной полосы аэродрома 
и быстро набрал высоту. Первый полёт продолжался 37 минут. 
Приоритет СССР в разработке сверхзвукового пассажирского 
авиалайнера был закреплён де-факто. Первый «Конкорд» под-
нимется в воздух лишь 2 марта 1969 года… 

5 июня 1969 года в бортовом журнале Ту-144 появляется 
следующая запись: «Опытный самолёт первый раз на высоте 
11000 метров превысил сверхзвуковую скорость. 12 ноября 1970 
года в часовом полёте машина летала полчаса на скорости, пре-
вышающей 2000 км/ч. На высоте 16960 метров была достигнута 
максимальная скорость 2430 км/ч. В ходе испытаний опытная 
машина неоднократно летала за рубежи СССР, в мае-июне 1971 
года Ту-144 принял участие в салоне в Ле Бурже, где он впервые 
«встретился» с англо-французским «Конкордом». 

(Продолжение следует).
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борис вАулин

Свой короткий доклад первый за-
меститель руководителя департамента 
Алексей Разворотнев завершил довольно 
оригинально. Он показал фотографию 
с соревнований по спортивному ориен-
тированию: большинство спортсменов 
прошли все пункты отметок и при-
ближаются к финишу. Картинка весьма 
символична. Выполнение программы 
модернизации в Воронежской области 
началось в апреле 2011 года, и на старте  
все ЛПУ были в одинаковых условиях. 
Теперь появились лидеры и аутсайдеры. 
В чем причина отставания – в недостатке 
организационного опыта, в собственной 
медлительности, нежелании ссориться с 
фирмачами, строителями, наладчиками 
новых систем и оборудования? 

В выступлениях участников коллегии 
звучала мысль, что всех этих проблем хва-
тает понемногу. Не секрет, например, что 

во многих медучреждениях полученное 
оборудование до сих пор остаётся не-
распакованным. На новейших аппаратах 
просто некому работать. Тогда зачем их 
брали, чтобы поставить «галочку» и от-
читаться о выполнении программы? Или 
рассчитывают, что уже сегодня-завтра в 
больницы и поликлиники придут гра-
мотные, толковые специалисты?  Вряд ли 
придут при таких мизерных зарплатах. 

Проверка, проведённая Росздравнад-
зором, выявила, что многие строители 
работают просто халтурно и для ре-
конструкции зданий ЛПУ используют 
дешёвые и некачественные материалы. 
Впрочем, и этого надо было ожидать, 
поскольку принцип определения побе-
дителей торгов порочен по своей сути, 
ибо заказчик выбирает самые дешевые 
предложения, а дешевое в наше время 
не может быть качественным. Это хо-
рошо поняли строители, и сегодня они 
диктуют свои условия многим главным 

врачам, хотя должно быть наоборот. 
В выступлениях главных врачей 

поликлиники №18 и больницы №16 
областного центра Натальи Калядиной 
и Сергея Авдеева, главного врача Остро-
гожской ЦРБ Олега Зязина слышалась 
не только озабоченность сложившейся 
ситуацией, но и определённая доля рас-
терянности перед навалившимися на них 
проблемами. Судя по настроению зала, 
подобное настроение было не только у 
тех, кого без предупреждения пригла-
сили на трибуну. Ведь руководителям 
здравоохранения придётся отчитываться 
буквально за каждый рубль, полученный 
в соответствии с проводимой реоргани-
зацией. И об этом всем собравшимся 
на коллегию ещё раз напомнил руко-
водитель Управления Росздравнадзора 
Владимир Щербаков.

Понятно, что жизнь с окончанием 
программы модернизации не заканчива-
ется. Программа и огромные финансовые 
вливания должны были дать лишь допол-
нительный импульс развитию здравоох-
ранения. Будет этот толчок действенным 
и принесёт пользу здоровью общества или 
всё уйдет в бумажные отчёты - покажет 
недалёкое будущее. 

Модернизация:  
когда ощутим результаты?
Медицина | Предполагается, что новые методы лечения будут доступны всем
Очередная коллегия департамента здравоохранения анализировала 
реализацию программы модернизации здравоохранения Воронежской 
области. Учитывая, что программа завершается 31 декабря 2012 года 
и продолжения её не будет, самое время подумать, что не сделано, и 
постараться поправить положение.

Концерты международного фе-
стиваля «Джазовая провинция» 
проходят у нас с неизменным 
успехом. Но что слушать любите-
лям джаза в промежутке между 
фестивалями? «Провинция» - 
это три-четыре осенних дня, но 
дней-то в году всё-таки 365. 
Новый проект инициировал 
продюсер фестиваля, директор 
компании «Арт Фолио» Алек-
сандр Лукинов. Он рассказал 
о ближайших планах на пресс-
конференции в Доме журнали-
ста. В разговоре участвовали 
местные творцы импровизаци-
онной музыки разных поколе-
ний Игорь Файнбойм и Ярослав 
Борисов. 

виталий ЧерниКов 

- «Воронежские джазовые сезо-
ны» - это не просто ряд концертов 
и фестиваль, - считает Александр 
Лукинов. – Это и образование, и 
мастер-классы, и создание в городе 
некоей атмосферы, которая даст 
предпосылки для формирования 
культурного пространства и нового 
культурного продукта. Не может 
фестиваль существовать, что назы-
вается, на выжженной земле. Нужно 
создать постоянный процесс и под-
держивать его. 

Хотя проект назван «Джазовые 
сезоны», замысел гораздо шире. Речь 
идёт о любой музыке, основанной 
на импровизации, свободе мысли и 
ощущения. 

За десять лет воронежской исто-
рии фестиваля его организаторы 
столкнулись со множеством проблем: 
от отсутствия образования для инте-
ресующихся джазом музыкантов до 
состояния концертных залов. «Но 
что-то стало меняться, - признаёт 
Александр Лукинов. – В этом году 

наконец-то появилось, а точнее, воз-
родилось отделение эстрадного искус-
ства в музыкальном училище имени 
Ростроповичей. Ожидаем открытия 
Воронежского концертного зала 
на базе здания, где сейчас работает 
Кольцовский театр. Мы надеемся, что 
это позволит улучшить концертную 
жизнь в городе». 

- Такое отделение когда-то суще-
ствовало, - напомнил журналистам 
Игорь Файнбойм, который ныне 
руководит отделением искусства 

эстрады музучилища. – Но не было 
преподавателей, и оно закрылось по 
вполне объективным причинам. Во-
ронеж долгие годы оставался чуть ли 
не единственным крупным городом 
России, где такого отделения не 
было. Несколько лет назад ситуация 
изменилась. В городе появились 
музыканты, хорошо играющие джаз, 
имеющие специальное образование. 
Очень много талантливых ребят! Я 
держу джазовую студию во Дворце 
творчества детей и молодёжи. И в своё 
время сделал всё, чтобы лучшие из них 
из Воронежа уехали... 

- Таковы реалии, - продолжил 
мысль музыканта Лукинов. – Из-за 
отсутствия инфраструктуры и рабо-
ты лучшие музыканты вынуждены 
уезжать в Москву, Питер или за гра-
ницу. При этом спрос-то на хорошую 
музыку в Воронеже есть! 

- Молодёжи, которая интересу-
ется джазовой, свободной музыкой, 
всегда было много, - присоединился 
к разговору Ярослав Борисов. – Но 
мы существовали в некоей пустоте. 
Просто негде было получить инфор-
мацию. Приходилось самим её искать. 
Благодаря усилиям энтузиастов, кото-
рые по своей инициативе организуют 
фестивали, выращивают и продвигают 
этот пласт музыкальной культуры, 
молодёжь ощутила необходимость 
проявить себя. Благодаря проис-
ходящим изменениям люди поймут, 
что здесь это нужно, и активнее будут 

проявлять себя. Должно вырасти 
новое поколение, которое даст новые 
ростки. В таких крупных городах, как 
Новосибирск, Архангельск, Ростов, 
есть музыканты, которые состоялись, 
не уезжая в Москву. «Где родились, 
там и пригодились», как говорит моя 
бабушка. Надеюсь, и в Воронеже это 
станет возможным. Я много гастроли-
ровал по Украине. В каждом городе, 
где мы были, есть площадка, где могут 
выступить такие музыканты, как мы. 
В Тернополе есть прекрасный джазо-
вый клуб, и там всегда аншлаг! 

У организаторов «Джазовых сезо-
нов», конечно же, есть планы сотруд-
ничества со многими музыкантами из 
разных стран. Ведутся переговоры с 
польским культурным центром, по-
сольством Норвегии, - в этих странах 
работает немало талантливых музы-
кантов. Откроет же сезон 5 октября 
выступление в областной филармо-
нии одного из самых самобытных 
российских коллективов «Маримба 
плюс». В Воронеже музыканты 
представят свою новую программу, 
названную «Путешествие по миру». К 
концерту подготовлен специальный 
видеоряд. 

Группа исполняет только автор-
скую музыку, в которой перепле-
лись элементы современного джаха, 
электроники, академической музыки, 
этники. Это выгодно отличает «Ма-
римбу плюс» от многих джазовых 
коллективов. 

Музыка в любую погоду 
Культура | В Воронеже стартует новый джазовый проект 

Ярослав Борисов, Александр Лукинов, Игорь Файнбойм.

истОрия ОтечествА

Опередивший 
время

Выкатка Ту-144  
из сборочного цеха Воронежского авиазавода.

Точку  
ставить 
ещё рано
И. Сдвижков. Тайна гибели 
генерала Лизюкова. – М.: 
Вече, 2011. – 480 с.: ил. – 
(1418 дней Великой войны). 
– 2000 экз.

николай лебеДев

Вопрос о гибели и захороне-
нии генерал-майора Лизюкова 
волнует исследователей уже де-
сятки лет. Александр Лизюков 
пропал без вести 23 июля 1942 
года на границе Воронежской и 
Липецкой областей. В этот день 
он пытался догнать 26-ю и 27-ю 
танковые бригады, которые, 
как он, вероятно, предполагал, 
выдвинулись в направлении 
села Медвежье на выручку на-
ходящейся в окружении 148-й 
танковой бригаде.

По мнению автора книги, 
Лизюков разминулся с этими 
бригадами и попал под обстрел 
немецких противотанковых 
орудий, находившихся в засаде 
у рощи высоты 188,5. Только 
через несколько дней станут 
известны детали этого боя. 
Расследующий гибель генерал-
майора Лизюкова полковник 
Сухоручкин напишет, что, «оче-
видно, танк командира корпуса 
прошёл южнее по дороге и 
из рощи справа (там, скорее 
всего, и укрылось вражеское 
противотанковое орудие) был 
подбит». Из экипажа в живых 
останется только младший 
механик-водитель старший сер-
жант Сергей Мамаев, который 
«заявил, что когда он, раненый, 
отполз в сторону от танка, то 
видел, как немецкие автомат-
чики влезли в танк, срезали у 
генерала планшет, вытащили 
и рассматривали. Установлено, 
что в нём были две карты…».

До апреля 2008 года захо-
ронение генерала Лизюкова 
официально считалось не най-
денным. В селе Лебяжье, что 
на реке Сухая Верейка в 40 км 
северо-западнее Воронежа, по-
исковым объединением «Дон» 
было найдено братское захо-
ронение советских военнослу-
жащих. Согласно утверждению 
поисковиков, в захоронении 
находились также останки 
генерал-майора, командующего 
2-м танковым корпусом, Героя 
Советского Союза Александра 
Лизюкова. Все погибшие, в 
том числе человек, которого 
признали Лизюковым, были 
официально захоронены в Во-
ронеже в 2009 году.

Но автор на основе данных 
из архивов утверждает: «Ни в 
одном из многочисленных ар-
хивных документов танковых 
бригад обоих танковых корпу-
сов, штабов самих корпусов и 
штаба Брянского фронта нет 
никакого упоминания о захо-
ронении Лизюкова в Лебяжье. 
Единственная достоверная 
информация о возможном месте 
его захоронения есть в докумен-
тах, а всё остальное – это мифы, 
слухи и всякого рода выдумки. 
Никакая практическая работа 
на местности без её тесной увяз-
ки с архивными данными (а не 
наоборот!) не поможет найти 
останки Лизюкова, а только 
раз за разом будет направлять 
поиски по ложному следу!»

Публикуется с разрешения 
«Литературной газеты».

КНижНАя пОлКА вести

Марина КАлининА

Вы знаете, как из обычного 
снимка сделать настоящую 
картину фламандских масте-
ров живописи? А вот Лариса 
Барабанова не просто знает, но 
еще и умеет. Ее натюрморты, 
мастерски «состаренные» фо-
тошопом, оставляют ощуще-
ние многовековой давности.

Лариса и еще 17 молодых 
художников стали главны-
ми героями и авторами этой 
удивительной фотовыставки. 
Их работы – разные по сути, 
по манере исполнения, по 
стилю и степени мастерства. 
Но их объединяет одно – все 
они ученики одного Мастера. 
В данном случае - Виталия 
Грасса. Помимо того, что он 
сам блестящий фотограф, еще 
и преподает в Центре допол-
нительного образования детей 
«Созвездие». Для некоторых 
его учеников фотография ста-
ла смыслом жизни. 

Этот вернисаж - четвертый 
в проекте «Фотограф и его 
ученики». Первой ласточкой 
стала выставка работ учени-
ков Владимира Голуба. Они 
представили интересную экс-
позицию, в которой было все 
очень тонко подобрано и гра-
мотно сформировано. Вторым 
выступил Михаил Вязовой, 
заведующий отделом фото-
иллюстраций «Коммуны». 

Репортерские и одновремен-
но философские снимки его 
учеников полны жизни и 
сиюминутного очарования. 
Творческую эстафету про-
екта принял Андрей Пауков, 
руководитель фотостудии 
«Дебют». Он и его подопеч-
ные придумали интересную 
концепцию подачи материала, 
в результате выставка получи-
лась во многом новаторской. 
Интересно и то, что никаких 
ограничений ни по темам, ни 
по сюжетам не было. Однако 
все экспозиции получились 
абсолютно разными, непохо-
жими друг на друга, но четко 
выражающими индивидуаль-
ный стиль авторов. 

- Доступность фотографии 
сыграла с ней злую шутку, - 
говорит Елена Чаплыгина, 
руководитель Воронежского 
отделения Союза фотохудож-
ников России. - Она потеряла 
свою тайну, а у людей насту-
пило своеобразное фотогра-
фическое пресыщение. Фото-
аппаратом сейчас никого не 
удивишь - в каждой семье есть 
«умная» цифровая камера, ко-
торая по щелчку выдает любой 
кадр. Но вот в чем парадокс: 
одни снимки «цепляют», дру-
гие - оставляют равнодушным. 
Отличить работы фотографов-
любителей и профессионалов 
порой нелегко. Хотя знающие 

в этом толк с одного взгляда 
распознают малейшие нюансы, 
выдающие в авторе профи. 

- Начиная работать над тем 
или иным проектом, помимо 
всего прочего, мы стараемся 
еще и воспитывать выставоч-
ную культуру, - продолжает 
Елена. – Мало просто показать 
фотоработы, надо уметь их 
скомпоновать и преподнести. 
Любая подборка фотографий 
так и останется разрозненным 
и разнопестрым материалом, 
если не найти филигранную 
нить, не суметь их выстроить 
таким образом, чтобы снимки 
«заиграли», «заговорили» со 
своим зрителем. Образы не 
должны мешать друг другу, 
что называется, «толкаться». 

Чтобы добиться этого эффек-
та, необходимы опыт, вкус, гра-
мотность и некоторая степень 
влюбленности в фотографию. 

Тот факт, что выставки 
проходят в Доме актера, по 
мнению организаторов, при-
дает им некую исключитель-
ность. Ведь сюда приходит ис-
кушенный зритель, носитель 
определенных знаний, то есть 
уже некоторым образом под-
готовленный. 

- Фотографии, как и любому 
другому искусству, можно и 
нужно учиться. И лучше, если 
в качестве наставника будет до-
стойный мастер своего дела. И 
школы наших мастеров фото-
графии дают прекрасную для 
этого возможность. Они учат 

мыслить объемно и масштабно, 
учат видеть и понимать «свет», 
находить нестандартные ра-
курсы, которые помогают рас-
крыться любому, даже само-
му обыкновенному предмету. 
Поэтому одна из целей нашего 
большого проекта – не только 
познакомить воронежцев с 
новыми работами молодых 
фотографов, но и напомнить 
им о том, что в нашем городе 
есть те, кто может поделиться 
секретами ремесла, - отметила 
Елена Чаплыгина. 

Культурно-выставочную 
фотожизнь Воронежа в октя-
бре продолжат вернисажи  
известных фотохудожников - 
Михаила Квасова и Михаила 
Кирьянова. 

Фотографы 
прирастают учениками 
вернисаж | В Доме актёра свои работы представили молодые фотохудожники 

Работы художников вызывают бурные дискуссии.

Борисоглебские 
«Зори» в Тамбове 

Труппа Борисоглебского 
драматического театра имени 
Н.Г.Чернышевского верну-
лась из Тамбова. На сцене 
местного ТЮЗа были пока-
заны два спектакля –  «Кто 
украл светофор?» и «А зори 
здесь тихие…». Борисоглебцы 
отправились в эту поездку 
ещё и для того, чтобы укре-
пить контакты с коллегами из 
соседней области.

Осенние встречи 
В читальном зале Россо-

шанской межпоселенческой 
библиотеки прошли юбилей-
ные, уже десятые, «Осенние 
встречи» с творческой интел-
лигенцией города и района. 
По доброй традиции местные 
прозаики, поэты, музыканты 
делились своими мыслями, 
чувствами, воспоминаниями. 
Важной частью юбилейного 
мероприятия стала встреча с 
послушницей Алтайского мо-
настыря Иоанна Кронштат-
ского поэтессой Людмилой 
Гусевой и профессиональным 
певцом Александром Бичё-
вым – уроженцем Каменки.

Василий ЧерноусоВ.
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Но это не простая выставка. Это часть большого про-
екта Воронежского отделения общероссийской обще-
ственной организации Союз фотохудожников России 
«Фотограф и его ученики». Этот проект представляет 
собой серию групповых выставок молодых авторов, 
учеников известных фотографов.



Несмотря на выходной день, в школьном 
дворе было много подростков как из со-
седних домов, так и приехавших из дру-
гих  районов города. Каждый из ребят 
стремился продемонстрировать своё 
мастерство в новом виде молодёжного 
спорта – уличной гимнастике. 

Светлана ШАМАКИНА
Фото автора

И, конечно, мальчики хотели приблизиться 
к своей мечте – стать настоящим турникменом. 
Спортсмены, выполняющие сложные упраж-
нения на хорошо знакомом снаряде, были и 
раньше. Но современное движение турникме-
нов не только расширяет перечень известных 

упражнений. Его участники используют улич-
ную экстремальную технику для выполнения 
на турнике сложнейших акробатических 
элементов. 

Любопытно, что движение зародилось в 
2009 году в Воронеже, а его создателем стал 
наш земляк Михаил Баратов. Идею научиться 
мастерству виртуозного владения телом на 
спортивном снаряде подхватили подростки 
всей страны. А о том, что новый вид спорта 
стремительно набирает популярность, свиде-
тельствуют многочисленные соревнования, 
которые проходят в различных регионах.

Чтобы стать на них чемпионами, нужно на-
чинать с простейшего – с занятий на турнике, 
который есть недалеко от дома. Именно с такой 
инициативой вышел выпускник школы №72, 
а ныне студент четвёртого курса филологиче-
ского факультета ВГУ Никита Ерин. Уличной 
гимнастикой он занимается с четырнадцати лет. 
Сначала подтягивался на турнике, отжимался 
на брусьях, потом изучал многие элементы, в 
том числе такие, как «склёпка», «выход силы на 
две руки», «подъем с переворотом», «армейский 
стульчик».

- Идея построить площадку у меня появилась 
год назад. Мои планы поддержала нынешний 
директор школы Антонина Дмитриевна Се-
рикова. А реализовать их помогло правитель-
ство Воронежской области. В строительстве 
площадки, которую мы создали за два дня, по-
могали ребята из нашей школы и из соседних. 
Площадку мы посвящаем памяти недавно ушед-
шего из жизни, нашего талантливого учителя 
физкультуры Анатолия Тушканова, - сказал 
Никита Ерин.

Ленточку у входа на спортивную площадку 
перерезал самый юный воронежский турник-
мен – двенадцатилетний Александр Золотухин. 
Она оборудована всем необходимым: брусьями, 
турниками и даже страховыми ремнями, без 
которых невозможно освоить этот вид спорта 
новичкам.

Председатель общественной организации 
«Наше общее дело» Виктор Буздалин, сы-
гравший немалую роль в реализации проекта, 
отметил:

- Мы всегда поддерживаем добрые инициа-
тивы молодых. Да, эта площадка небольшая. Но 
в наших планах – развитие этого вида спорта во 
всей Воронежской области.
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Присоединяйтесь!
Требуются: 

к команде ЗАО «Молвест»

                                          ЗВОНИТЕ нам по телефонам:
8 (473) 292-19-96, 242-53-44 или 8-910-281-22-00

Водитель категории В,С

Тракторист

Удобный график работы

Только «белая» 
и всегда своевременная з/п
Оформление в соответствии с ТК

з/п от 14 000 до 20 000 р., 
 график работы 5/2 

з/п  20 000 р., 
график работы 5/2  
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Опыт работы на производстве - Ваше преимущество!Опыт работы на производстве - Ваше преимущество!

Реклама.

ИНформацИя  
о ЗастройщИКе

1. Фирменное наименование:
 Общество с ограниченной ответ-

ственностью «Вест»

 2. Местонахождение:
Россия, 394006, г. Воронеж, 
ул. 20-летия Октября, д. 88, оф. 5
Юридический адрес Общества:
Россия, 394006, г. Воронеж, 
ул. 20-летия Октября, д. 88, оф. 5
Фактический адрес Общества:
Россия, 394063, г. Воронеж, 
пр. Ленинский, д. 156
Тел. / факс.  (473) 258-60-66

 3. Реквизиты:
ОГРН 1103668028287
ИНН 3664106000 КПП 366401001
р/сч 40702810313000061207 в 

Центрально-Черноземном в банке 
ОАО «Сбербанк России» (г. Воронеж), 
к/сч 30101810600000000681, БИК 
042007681

4. Режим работы:
Понедельник - пятница с 9.00 до 

18.00, перерыв с 13.00 до 14.00. 
Суббота и воскресенье - выходные.

5. ФИО единоличного исполнитель-
ного органа (директора):

Новикова Алла Николаевна дей-
ствует на основании Устава.

6. Информация о государственной 
регистрации:

С В И Д Е Т Е Л Ь С Т В О  о  г о с у -
дарственной регистрации - ОГРН 
1103668028287, дата регистрации 13 
сентября 2010г.

Орган государственной регистра-
ции – Межрайонная инспекция Фе-
деральной налоговой службы №12 по 
Воронежской области

СВИДЕТЕЛЬСТВО о постановке 
на учет в налоговом органе - Инспек-
ция ФНС России по Ленинскому райо-
ну. Постановка на учет 13.09.2010 г.

ИНН 3664106000 КПП 366401001
Дата выдачи 20.07.2006г.
Воронежский областной комитет 

государственной статистики под-
тверждает наличие в составе Единого 
государственного регистра идентифи-
кацию по общероссийским классифи-
каторам:

Коды: ОКПО - 67598337, ОКАТО - 

20401380000, ОКОГУ - 49013, ОКВЕД 
– 51.53; 45.1;45.2;45.3.;45.4.;45.5;50.1;50. 
2;50.3;51.1;51.2;51.3;51.4;51.5;51.6;51.7; 
52.1; 52.2; 52.3; 52.4; 52.5; 52.6; 52.7; 55.1; 
55.30; 55.44; 60.2; 63.1; 63.2; 63.4; 65.2; 
67.1; 70.1; 70.2; 70.3; 74.1; 74.2; 74.3; 74.4; 
74.8. ОКФС - 16; ОКОПФ - 65

7. Информация об учредителях 
(участниках) застройщика:

 100% уставного капитала принад-
лежит физическому лицу –  Новиковой 
Алле Николаевне.

8. Информация о проектах строитель-
ства объектов недвижимости, в которых 
принимал участие застройщик в течение 
трех лет, предшествующих опубликова-
нию проектной декларации: 

 - не принимал участие.

 9. Информация о виде лицензируемой 
деятельности, номере лицензии, сроке 
ее действия, об органе, выдавшем ли-
цензию в соответствии с федеральным 
законом:

- отсутствует.

 10. Информация о финансовом 
результате текущего года, размере 
кредиторской задолженности на день 
опубликования проектной декларации:

 Финансовый результат – убыток 
157 000 руб.

 Величина кредиторской задолжен-
ности – 296 491 000 руб.

ИНформацИя о проеКте 
строИтельства

 1. Цель проекта строительства:
Строительство многоквартир-

ного жилого дома 2-секционного  
17-этажного 204-квартирного кирпич-
ного, адрес земельного участка: г. Во-
ронеж, ул. Антонова-Овсеенко, 7л.

 Этапы строительства:
 Начало строительства: май 2012 г.
 Окончание строительства: апрель 

2013 г.

2. Результаты проведения негосу-
дарственной экспертизы проектной 
документации:

Положительное заключение него-
сударственной экспертизы №59-12-5 
ООО «Региональное Управление 
Экспертизы капитального строитель-
ства» от 29 марта 2012г. по материалам 
проектной документации «Привязка 

типового проекта 17-этажного жи-
лого дома по адресу: г. Воронеж, ул. 
Антонова-Овсеенко, 7л .

3. Информация о разрешении на 
строительство:

Разрешение на строительство 
жилого дома №RU-36302000-42 от 
12.05.2012 г., выдано отделом выдачи 
разрешений на строительство и ввод в 
эксплуатацию департамента градостро-
ительства Администрации городского 
округа город Воронеж.

4. Права Застройщика на земельный 
участок, информация о собственнике 
земельного участка, границы и площадь 
земельного участка, элементы бла-
гоустройства:

Собственник земельного участка 
– ООО «Вест» (Свидетельство о госу-
дарственной регистрации права серия 
36-АГ №652272,выдано Управлением 
Федеральной регистрационной службы 
по Воронежской области 04.06.2012г. 
Площадь земельного участка 5000 кв.м, 
адрес земельного участка: г. Воронеж, 
ул. Антонова-Овсеенко, 7л.

Элементы благоустройства: про-
ектом строительства предусмотре-
но устройство подъездных путей с 
твердым покрытием, детская игровая 
площадка, контейнерная площадка для 
сбора крупногабаритных отходов. 

5. Местоположение строящегося 
жилого дома и его описание:

 Многоквартирный 2-секционный 
204-квартирный жилой дом располо-
жен по адресу: г. Воронеж, ул. Антонова-
Овсеенко, 7л, точный адрес земельного 
участка, на котором строится дом: г. Во-
ронеж, ул. Антонова-Овсеенко, 7л.

6. Количество в составе строящегося 
жилого дома квартир, передаваемых 
участникам долевого строительства 
Застройщиком после получения разре-
шения на ввод в эксплуатацию жилого 
дома. Описание технических характе-
ристик квартир:

Общее количество квартир: 204 
из них:

- 1-комнатных квартир: 136 квартир 
площадью 37,97 кв.м, 39,72 кв.м, 43,01 
кв.м;

- 2-комнатных квартир: 68 квартир 
площадью 66,21 кв.м, 78,82 кв.м.

 Общая площадь квартир 10497,84 
кв.м. 

7. Состав общего имущества жилого 

дома, которое будет находиться в общей 
долевой собственности участников до-
левого строительства после получения 
разрешения на ввод в эксплуатацию и пе-
редачи объектов долевого строительства 
участникам долевого строительства:

Технические и вспомогательные 
помещения, не являющиеся частями 
квартир и предназначенные для об-
служивания более одного помещения 
в доме, в том числе межквартирные 
лестничные площадки, лестницы, 
лифты, лифтовые шахты, коридоры, 
крыша, механическое, электрическое, 
санитарно-техническое оборудование, 
находящееся в доме за пределами или 
внутри помещений и обслуживающее 
более одного помещения.

Земельный участок площадью 5000 
кв.м, на котором расположен жилой 
дом с элементами благоустройства.

8. Предполагаемый срок получения 
разрешения на ввод в эксплуатацию 
строящегося жилого дома:

Первое полугодие 2013 года.

9. Перечень органов государственной 
власти, органов местного самоуправле-
ния и организаций, представители кото-
рых участвуют в приемке жилого дома:
представитель управы Коминтер-

новского района г. Воронежа
представитель Застройщика 
представитель Территориального 

органа Госсанэпиднадзора
представитель Территориального 

органа Госпожарнадзора
представитель Территориального 

органа экологического надзора
представитель Территориального 

органа государственного архитектур-
но- строительного надзора
представитель МУП г. Воронежа 

«Управление главного архитектора»
представитель Комитета по управ-

лению жилищным фондом
представитель генерального про-

ектировщика
представитель генерального под-

рядчика

10.  Возможные финансовые и про-
чие риски при осуществлении проекта 
строительства и мерах по добровольно-
му страхованию Застройщиком таких 
рисков:

Застройщиком застрахованы 
строительно-монтажные риски в части 
жилого дома как объекта строительно-
монтажных работ, включая строи-

тельные материалы, конструкции, 
монтируемое оборудование, а также 
застрахована гражданская ответ-
ственность Застройщика при прове-
дении строительно-монтажных работ 
(Договор страхования строительно-
монтажных рисков №0469/078/12 
от 25.04.2012 г. с ООО «Британский 
Страховой Дом»).

 11. Перечень организаций, осущест-
вляющих основные строительно - мон-
тажные и другие работы:
 генпроектировщик - ООО «Воро-

нежская проектная компания»;
 генеральный подрядчик - ЗАО 

«ПроектИнвестСтрой».

12. Планируемая стоимость строи-
тельства (создания) жилого дома со-
ставляет:

216 813 926 (двести шестнадцать 
миллионов восемьсот тринадцать 
тысяч девятьсот двадцать шесть) 
рублей.

13. О способе обеспечения испол-
нения обязательств Застройщика по 
договорам участия в долевом строи-
тельстве:

 Обеспечение исполнения обяза-
тельств застройщика перед участ-
никами долевого строительства по 
договорам участия в долевом строи-
тельстве обеспечивается залогом в со-
ответствии со ст. 13-15 Федерального 
закона №214-ФЗ от 30.12.2004 г. «Об 
участии в долевом строительстве мно-
гоквартирных домов и иных объектов 
недвижимости и о внесении изменений 
в некоторые законодательные акты 
Российской Федерации» в редакции 
Федерального закона от 30.11.2011 г. 
№362-ФЗ.

14. Об иных договорах и сделках, 
на основании которых привлекаются 
денежные средства для строительства 
(создания) многоквартирного дома, за 
исключением привлечения денежных 
средств на основании договоров участия 
в долевом строительстве:

 Привлечение денежных средств для 
строительства жилого дома осущест-
вляется на основании Договора об от-
крытии невозобновляемой кредитной 
линии №130212016 от 30.07.2012г. с 
Открытым акционерным обществом 
«Сбербанк России» и договоров уча-
стия в долевом строительстве жилого 
дома.

ПРОЕКТНАЯ ДЕКЛАРАЦИЯ
по строительству многоквартирного жилого дома по ул. Антонова-Овсеенко  

(адрес земельного участка: г. Воронеж, ул. Антонова-Овсеенко, 7л)

Открытое акционерное общество «Прогресс» ОГРН 
1033600043993, ИНН  3666026568, КПП 366601001, 

расположенное по адресу:  394000, г. Воронеж,  
ул. Ф. Энгельса, д. 52, сообщает о проведении 

внеочередного  
общего собрания акционеров 

в форме совместного присутствия акционеров для  
обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений  

по вопросам, поставленным на голосование.

Место проведения внеочередного общего собрания - 
394000, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, д. 52.

Дата проведения внеочередного общего собрания -  30 
октября 2012 г.

Время начала проведения собрания - 10.00.
Регистрация лиц, участвующих во внеочередном общем 

собрании, - 9.00.
Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном 

общем собрании акционеров, составлен по состоянию на 10 
октября 2012 г.

Повестка дня:
1. О дивидендах по итогам финансово-хозяйственной 

деятельности за III квартал 2012 г.

Лица, имеющие право на участие во внеочередном общем 
собрании акционеров, могут ознакомиться с информацией 
(материалами) внеочередного общего собрания акционеров 
по адресу: 394000, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, д. 52, ежеднев-
но с 9.00 до 16.00, кроме субботы и воскресенья, в течение 20 
дней до даты проведения внеочередного общего собрания.

Участникам внеочередного общего собрания при себе 
необходимо иметь паспорт или иной документ, удостове-
ряющий личность, а правопреемникам и уполномоченным 
представителям - также документы, удостоверяющие их 
полномочия. 

Председатель Совета директоров В.В. ПРОтОПОПОВ.
На правах рекламы.

Площадка  
для настоящих мужчин
Спорт  |  На стадионе школы №72 открылась первая в областном 
центре площадка для занятий уличной гимнастикой 

На новой площадке турникмены  
организовали показательные выступления.

подобной акции, надо сказать, в этих 
стенах прежде не случалось. проводи-
лась она совместно с Главным управ-
лением Банка россии по воронежской 
области. Что же общего между изобра-
зительным искусством и финансами? 

Виталий ЧерНИКоВ 

Фото Михаила КВАСОВА

Директор музея Владимир Добромиров го-
ворил об «альянсе финансовых и культурных 
ценностей, банка и музея». 

- Оказывается, у нас много общего! – до-
бавил он. – Нельзя не вспомнить, что для 
работы над эскизами денежных купюр всегда 
приглашали лучших художников. 

Банк России представил в музее памятную 
серебряную монету, посвященную 175-летию со 
дня рождения И.Н.Крамского, а также все выпу-
щенные за последние пять лет монеты, связанные 
с историей воронежского края. Как рассказал 
собравшимся заместитель начальника Главно-
го управления Банка России по Воронежской 
области Сергей Чернышёв, всего таких девять. 
Первая из них была посвящена Успенской Адми-
ралтейской церкви. Вышла она в серии «Памят-
ники архитектуры России». На другой (из той 
же серии) помещено изображение Покровского 
собора. Интересно, что это единственная в отече-
ственной истории драгоценная монета со встав-
кой из золота. Монета, посвященная 200-летию 
А.В.Кольцова, отлита из серебра, а та, на которой 
изображён корабль «Гото Предестинация», - из 
золота. Последней открылась серия «История 
Русского военно-морского флота». 

Гостям была представлена серия недраго-
ценных монет, выпущенных Банком России 
в память о 200-летии Отечественной войны 
1812 года. На двухрублёвых - изображения 
полководцев и героев войны; пятирублёвые 
посвящены её сражениям и знаменательным 
событиям, в том числе заграничным походам 
Русской армии 1813-1814 годов. 

Представители Банка России поблагодари-
ли трёх воронежских художников – Виктора 
Бойченко, Владимира Шпаковского и Евгения 
Щеглова, силами которых всего за год была 
создана портретная галерея всех руководителей 
государственного банка со времени его основа-
ния Александром II. В роли художественного 
консультанта и эксперта выступил директор 

Воронежского областного художественного 
музея имени И.Н.Крамского Владимир Добро-
миров. Свою работу художники завершили к  
150-летнему юбилею Банка России, который 
праздновался в 2010 году. Трое воронежцев соз-
дали 34 портрета. Не так давно вышел альбом, в 
котором собраны репродукции всех портретов. 

Каждому из троих достался определённый 
исторический период. Евгений Щеглов изо-
бразил всех дореволюционных руководите-
лей (впрочем, он же стал и автором портрета 
Виктора Геращенко); Владимир Шпаковский 
– послевоенных, а Виктор Бойченко – первых 
советских банкиров. 

- Период очень сложный, - признаётся он. 
– Работать пришлось по уцелевшим старым 
фотографиям. Многие взяты из следственных 
дел 1930-х: большинство моих персонажей 
были тогда расстреляны. Страшные фото-
графии! Я потом сам в Интернете рылся, но 
находил практически то же самое. 

Все 34 портрета размещены ныне в голов-
ном историческом здании банка на улице 
Неглинной. 

Искусство в банке 
Cобытие |  В Художественном музее имени И.Н.Крамского 
прошла ещё одна акция, приуроченная к 175-летию со дня 
рождения художника, чьё имя носит музей 

Гости музея с интересом изучали монеты.

Правление Воронежского регионального отделения 
 Союза писателей России с глубоким прискорбием  

извещает о том, что 2 октября  
скоропостижно скончался поэт 

Кобзев Анатолий Иванович 
Наш коллега родился 9 октября 1945 года. Окончил ВГУ, 

преподавал в школах и вузах. Великолепно знал испанский 
язык. Будучи в командировке на Кубе, переводил для наших 
специалистов. В Кампучии преподавал русский язык. В 1992 
году Анатолий Кобзев стал членом Союза писателей России. 
Известен как поэт, автор нескольких сборников.

Воронежские писатели глубоко скорбят по поводу без-
временной кончины А.И.Кобзева и выражают искренние 
соболезнования его родным и близким.

срок ареста продлён
Суд во второй раз продлил срок пребывания под арестом 

депутату гордумы Александру Тюрину ещё на один месяц, до 3 
ноября. Напомним, что он  с начала июля находится в Воронеж-
ском СИЗО по подозрению в мошенничестве с возвратом НДС 
на сумму в 12 млн рублей. По версии следствия, «Эколайнер» 
(контролировался на тот момент Тюриным и семьёй бывшего 
вице-спикера гордумы Леонида Зенищева) незаконно получил 
налоговый возврат с купленного итальянского оборудования 
для строящегося на окраине Воронежа завода по переработке 
макулатуры. 

салон с секретом
В областном центре полицейские закрыли очередной игор-

ный салон. Он располагался на территории Железнодорожного 
района. Обнаружить его было весьма непросто, ведь попасть в 
подпольное игорное заведение можно было только после пред-
варительного телефонного звонка. 

Как сообщили в пресс-службе ГУ МВД РФ по Воронежской 
области, в ходе проверки стражи порядка изъяли 15 игровых 
автоматов. Они установили, что в качестве игорного клуб работал 
с мая нынешнего года. За это время владельцы успели получить 
около 1,5 миллиона рублей. Возбуждено уголовное дело.

Что не поделили узбеки? 
В одном из домов в селе Гремячье Хохольского района 28 

сентября нынешнего года было обнаружено тело 36-летнего 
гражданина Узбекистана с ножевым ранением. 

Установлено, что накануне между потерпевшим и его  
28-летним земляком при совместном распитии спиртного воз-
никла ссора, в ходе которой последний ударил обидчика ножом. 
От полученных травм мужчина скончался на месте. 

Сейчас злоумышленник задержан, проводятся следственные 
действия и оперативно-розыскные мероприятия, направленные 
на установление обстоятельств совершенного преступления.

В Следственном комитете РФ по Воронежской области воз-
буждено уголовное дело. 

Валерий ВалеНтИНОВ, татьяна ПетРеНКО,  
Константин ШОМаХОВ.
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